

L'Université pour le service public

30.09.2008 - 12:00 Uhr

# IDHEAP: Création d'un pôle académique en administration publique

Chavannes-près-Renens (ots) -

L'Institut de hautes études en administration publique (IDHEAP) et les Universités de Berne, Lausanne et de la Suisse italienne vont développer un pôle d'enseignement et de recherche en administration publique. Ces institutions offrent conjointement un master, une formation doctorale et des programmes de recherche dans le domaine de l'administration publique. Cette coopération bénéficie du soutien financier de la Conférence universitaire suisse et du Fonds national suisse.

#### Pourquoi collaborer?

Trois raisons ont motivé ces institutions à développer un tel projet de collaboration. D'abord, il n'existe pas en Suisse de formation académique de niveau master en administration publique. Avec la réforme de Bologne et la nouvelle structuration des études universitaires (bachelor-master au lieu de la licence), il devenait possible d'offrir une formation spécialisée de niveau master aux étudiants qui disposent d'un bachelor par exemple en sciences politiques, en droit ou en management.

Ensuite, l'administration publique, comme d'autres secteurs, va connaître ces prochaines années de nombreux départs à la retraite de cadres et de collaborateurs spécialisés. Il importe donc d'apporter une formation de haut niveau pour les futurs cadres de l'administration ce d'autant plus que plus de 15% de l'ensemble des emplois en Suisse le sont dans les systèmes administratifs.

Finalement, la représentation de l'ensemble des composantes linguistiques de notre pays dans tous les domaines et surtout dans les postes à responsabilité des administrations est un souci et un souhait largement partagés. Avec la coopération entre institutions universitaires des trois régions linguistiques, cette problématique est ainsi prise en considération.

Quel est le contenu de cette collaboration?

Cette collaboration tourne autour de trois axes: un master spécialisé, une formation doctorale et des programmes de recherche en administration publique. Le master spécialisé est proposé aux étudiants disposant d'un bachelor et consiste en une année de formation interdisciplinaire de base suivie à Lausanne, Berne ou Lugano et une deuxième année de spécialisation parmi celles proposées par les partenaires dans une logique de mobilité. Une description du master est jointe au communiqué. Cette formation a démarré à Lausanne en 2006, à Berne en 2007 et débutera à Lugano en 2009. Pour la rentrée 2008, plus de 100 étudiants sont inscrits à Lausanne et à Berne, ce qui atteste de l'intérêt de ceux-ci pour cette formation.

En plus du master, une formation doctorale en administration publique (amélioration de la structure et de l'encadrement de la formation des doctorants) et des programmes de recherche touchant à la gouvernance publique, la gouvernance locale, la gestion des ressources publiques, la transparence, etc. sont développés. La combinaison de ces activités de recherche avec les formations master et doctorale permet de garantir un haut niveau de ces formations.

Comment cette collaboration va fonctionner?

Pour offrir ces prestations, 9 nouveaux professeurs ont été engagés dans les 4 institutions partenaires. Ils vont pour l'essentiel assurer les enseignements dans le master et la formation doctorale et conduire ces nouveaux programmes de recherche.

Cette collaboration bénéficie d'un soutien financier de la Conférence universitaire suisse (CUS) et du Secrétariat à l'enseignement et à la recherche (SER) à hauteur de 6 mio. CHF pour les années 2008-2011 (master et activités de recherche des enseignants), le Fonds national soutenant la formation doctorale et les programmes de recherche correspondants. Les partenaires se sont engagés à apporter au minimum le même montant que celui promis par la CUS.

Ce réseau est présidé par le Prof. Piero Martinoli (Président de l'Université de la Suisse italienne) et dirigé par le Prof. Martial Pasquier (IDHEAP), le Prof. Andreas Lienhard (Université de Berne), le Prof. Marco Menegguzo (Université de la Suisse italienne) et le Prof. Ioannis Papadopoulos (Université de Lausanne). Il va être conseillé par un comité scientifique composé de personnalités académiques étrangères placé sous la présidence du Prof. Geert Bouckaert (Leuven).

Autres informations: www.swipan.ch

Documents annexés:

Liste des membres du comité de pilotage et de la direction

Liste des nouveaux professeurs

Informations sur le master

Professeurs engagés à l'automne 2008 dans les 4 institutions partenaires:

Laure Athias

Professeure assistante en "Economie publique avec spécialisation en économie des contrats", IDHEAP

# Daniela Cristofoli

Professeure assistante en "Management public" Université de la Suisse italienne

# David Giauque

Professeur assistant en "Sociologie des organisations et des administrations publiques", Université de Lausanne

# Olivier Glassey

Professeur assistant en "Gouvernance publique et société de l'information", IDHEAP

# Mario Jametti

Professeur assistant en "Economie publique" Université de la Suisse italienne

#### Francesco Maiani

Professeur assistant en "Institutions européennes et mondialisation", IDHEAP

## Géraldine Pflieger

Professeure assistante en "Politiques publiques et instances de régulation", Université de Lausanne

### Adrian Ritz

Professeur assistant en "Management du secteur public avec spécialisation en gestion des ressources humaines" Université de Berne

### Reto Steiner

Professeur assistant en "Management du secteur public avec spécialisation en organisation", Université de Berne

Membres du comité de pilotage du Pôle:

Prof. Piero Martinoli, Président de l'Université de la Suisse italienne

Prof. Jean-Loup Chappelet, Directeur de l'Institut de hautes études en administration publique (IDHEAP)

Prof. Wolf Linder, Professeur à la Faculté des sciences économiques et sociales de l'Université de Berne

Prof. René Knüsel, Vice-doyen de la Faculté des sciences politiques et sociales de l'Université de Lausanne

Membres de la direction du Pôle:

Prof. Martial Pasquier, Institut de hautes études en administration publique (IDHEAP), Directeur

Prof. Marco Meneguzzo, Université de la Suisse italienne

Prof. Andreas Lienhard, Université de Berne

Prof. Ioannis Papadopoulos, Université de Lausanne

Master PMP

Informations générales

La maîtrise universitaire en politique et management publics (Master PMP) est une formation interuniversitaire qui s'inscrit dans le cadre du Pôle académique en administration publique soutenue par la Conférence universitaire suisse (CUS). Ce programme est offert conjointement 1) par les Universités de Berne, de Lausanne, de la Suisse italienne et l'IDHEAP qui en assume le pilotage. Il a d'une part l'ambition de former les futurs cadres des administrations publiques et parapubliques suisses ainsi que des organisations à but non lucratif; d'autre part il permet d'accéder aux formations doctorales correspondantes.

En intégrant des enseignements de disciplines comme le droit public, l'économie publique, le management des organisations et la science politique, cette formation vise premièrement à approcher le secteur public au travers de l'une des ses caractéristiques qui est l'interdisciplinarité. Son second objectif est d'accroître les compétences culturelles des futurs cadres des administrations grâce à l'encouragement de la mobilité des étudiants entre régions linguistiques.

#### Structure

Le master PMP, de 120 crédits ECTS et d'une durée de deux ans, s'adresse aux étudiants terminant leur bachelor universitaire en droit, en économie, en management ou en sciences politiques et sociales. Il est structuré en une première année de formation de base dispensée à Lausanne et à Berne (dès 2009 aussi à Lugano) et en une deuxième année composée d'orientations proposées par les différents partenaires sur leur site respectif. La possibilité qui est offerte aux étudiants de réaliser un stage durant la deuxième année octroie en plus à ce cursus un caractère professionnalisant.

#### Bilan

La formation a débuté à Lausanne en 2006 et à Berne en automne 2007. Ce programme rencontre un vif succès puisqu'à l'automne 2008, près de 60 étudiants ont commencé la première année du Master PMP à Lausanne et à Berne. Les premiers Master PMP seront remis en octobre 2008 à Lausanne.

#### Perspectives

Le développement du Pôle académique en administration publique permettra de renforcer le programme de Master PMP puisque 9 nouveaux professeurs ont été engagés qui assureront les enseignements de la première année à Lausanne et à Berne ainsi que des cours dans les différentes orientations proposées par les partenaires.

1) Les Universités de Genève et de Neuchâtel sont associés au Master PMP et proposent des cours dans le cadre de l'offre de spécialisation.

## Contact:

Prof. Piero Martinoli, Président

Tél.: +41/58/666'46'18 E-Mail: martinoli@unisi.ch

Prof. Martial Pasquier, Directeur

Tél.: +41/21/557'40'80

E-Mail: martial.pasquier@idheap.unil.ch

Diese Meldung kann unter <a href="https://www.presseportal.ch/fr/pm/100005308/100570577">https://www.presseportal.ch/fr/pm/100005308/100570577</a> abgerufen werden.